
УЧИТЬСЯ У ПЕРЕДОВИКОВ 
ПРЕДОКТЯБРЬСКОГО 

С О Р Е В Н О В А Н И Я
Бюро горкома КПСС, исполком городского Совета 

народных депутатов и бюро горкома ВЛКСМ, рассмот
рели итоги социалистического соревнования между 
коллективами предприятий и организаций города по 
достойной встрече 60-летия Великой Октябрьской со
циалистической революции.

Среди предприятий пер- 102,1, по росту производи- 
вой группы первое место тельиости труда — на 100,1 
решено присудить коллек- процента, 
тиву хромпикового завода
/  _  . . _  ■ '  w  *» • w  р* w .  . Г ' /  •■■•W  м ѵ Г - * ѵ
(директор В. М. Секираж, место занял коллектив Би
секретарь парткома Г. И. лимбаевского эксперимен-

Ко'ллекгив выполнил план

Да здравствует героический рабочий 
класс Страны Советов -  ведущая сила 
в строительстве коммунизма!
(Из Призывов ЦК КПСС к 60-й годовщине Вели
кой Октябрьской социалистической революции).

исполкома горсовета и гор-
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на 104, по росту произво- По восьмой группе на га (директор В. 3. Рубцова, 
первое место вышел кол- секретарь партбюро В. М. 

на лектив совхоза «Первоура- Осишов, председатель объ- 
По четвертой группе пер- ЛЬС|<ИЙ» (директор А. Н. единенного комитета проф-

ое место завоевал кол- Волошин секретарь парт- союза И. П. Кислицына,
Среди предприятий тре- лектив швейной фабрики кома 3. Н. Белова, предсе- секретарь комсомольской

тьей группы на первое ме- (директор В. А. Некрасов, двтел" Pa'6 ° 4K° « a профсо- организации Р. Н. Суфия-
юза Л. П. Копылов, секре- нова). Он награжден Почет

но реализации продукции
на Ю1,7, по прибыли —  дительности труда — 
на 115,5, по росту произ- 101,7 процента, 
водительности труда —  на
101,2 процента. вое место завоевал кол-

По второй группе первое сто ВЬІшел коллектив Се- секретарь партбюро С. А.
тарь комсомольской орга- ной грамотой горкомаверского камнещебеноч- Шолохова, председатель ~r' “ і. « е -  1

(директор фабкома профсоюза Г. М. Н. В. Детков). Он КПСС, исполкома горсове-I I I , . , , . .   1 него зя»о«« ѵдиіректор фаокома поосрсоюза і . m . . . .
™  Ю И  ТаЛЬНОГО 3аВОЯа стРоитель; В. Н. Авдюков, секретарь Панина, секретарь комсо- У ^ о е н  переходящего та и горкома ВЛКСМ
кома профсоюза г и .  и. НЬіх  к о н с т р у к ц и и  и деталей ______________   г> п  . . — Коасного знамени и По- „и ,-

завода

лрофсою 
Брагина, секретарь комите
та ВЛКСМ Ю . И. Вяткіиін). 
Ему присуждено переходя
щее Красное знамя, он на
граждается Почетной гра-

ѵ — • . . , Г-1 I lUITri. iw, I VJb/O Г\ V VW , ,

ных конструкции и деталей парТОрганизации В. Ф . Про- мольской организации А. С. КРасн? г°  знамени и 
д иректор  И. Т. Послухаев, скуряков, председатель ко.

Коллектив выполнил плен
Скорынина). Он удостоен гРамоты горкома товарообороту на 100,8,

секретарь парторганизации митета профсоюза П. И. переходящего Красного КП СС- исполкома горсове- по прибыли —  на 105,3
П. Я. Махнутин, председа- Сутурин, секретарь комсо- знамени и Почетной гра- та и г<>Р'к° ’ма ВЛКСМ. процента.
тель комитета профсоюза мольской оиганизации Т. Е. моты горкома КПСС, ис- Труженики хозяйства вы- Среди профессионально.

41Я гА п ул и . і / п г г  иг Б&рези>н( секретарь Ж ефруа). Оч удостоен пе- полкома горсовета и гор- полнили план по выпуску технических училищ первое
J коміитета ВЛКСМ В. А. Го- реходящего Красного зна- кома ВЛКСМ. валовой продукции на 122, место присуждено ГПТУ-6

полкома горсовета и горко- оьпомгкийѴ Он ѵлостпен  ...........  п ________горсовета 
ма ВЛКСМ.

горко реловский). Он удостоен мени и Почетной грамоты Швейники ■ выполнили по реализации ее — на
присуждено 

(директор Р. В. Чещевик,
пе,РехоДяи*®яо Красного горкома КПСС, исполкома план по реализации про- '50, по производительности секретарь партбюро А. В. 

лимики выполнили план знамени и Почетной грамо- —  _горсовета
ВЛКСМ.

и горкома

Труженики

л о » ,  секретарь 
В. П. Федоров, председа-

горкома дукции на 100,3, по при- тРУДв — на 124 процента. Булдакова, председатель 
были —- на 100,1, по росту По двенадцатой группе комитета профсоюза В. И. 

Добытчики камня выпол- производительности труда первое место занял коп- Лебедь, секретарь комсо-
— на 104,2 процента. лектив горпромторга (ди- мольской организации Л. Г.

Второе место присужде- ректор В. Г. Батина, секре- Штин). Ему присуждено пе- 
выполнили план по реали- были —  на 148,4, по росту но коллективу типографии тарь парторганизации А . П. реходящее Красное знамя, 
зации продукции на 105,6, производительности труда (директор А. Я. Поздняк, Мельникова! — председатель он награжден Почетной

  секретарь парторганизации объединенного комитета грамотой горкома КПСС,
Л. А. Шуткина, председа- профсою#а Л. С, Смирно- исполкома горсовета и 
гель месткома профсоюза вв- секретарь комитета горкома ВЛКСМ.
Н. А. Матвеева, секретарь ВЛКСМ Т. Н. Мелехова). Коллектив план по про- 
комсомольской организа- Ему присуждено переходя- изводственной деятельно- 
ции В. Н. Знаишев). Он на- Щ-ее Красное знамя, он ст,и выполнил на 115 пре
гражден Почетной грамо- награжден Почетной грамо- центов, самоокупаемость 
той горкома КПСС, испол- той горкома КПСС, ислол- составила 15,9 процента, 
кома горсовета и горкома горсовета, горкома Коллективам предприятий
ВЛКСМ. ВЛКСМ.

Работники

по реализации продукции ты горкома КПСС, исполко 
за девять месяцев на 100,5, ма горсовета 
по прибыли —  на 102,5, ВЛКСМ, 
по росту производительно
сти труда —  на 100,8 про
цента.

На втором месте — кол
лектив Новотрубного заво- по росту произволительно- — на 100,5 процента 
да (директор Ф . А. Дани- сти труда — на 101,1 про- 

парткома цента.
Второе место присужде- 

тель завкома профсоюза но коллективу завода по лов (директор М. Г. Усов, 
А. А. Осетров, секретарь ремонту горного оборудо- секретарь парторганизации 
комитета комсомола П. вания (директор В, И. Хуха-

нили план по реализации 
предприятия продукции на 101,6, по при-

Второе место присужде
но коллективу завода тер
моизоляционных материа-

Уетюжанин). Новотрубники сев, секретарь партбюро тель 
награждаются Почетной П. Д. Ф еденев, председа- П. А,

К. И. Лукина, председа-
завкома профсоюза 
Чижов, секретарь

грамотой горкома КПСС, тель комитета профсоюза комсомольской организа- 
,исполкома горсовета
горкома ВЛКСМ.

ции Ю . А. Еретнов). ОнЮ. П. Мельников, секре
тарь комсомольской орга- 

Коллѳктив выполнил план низации С. И. Ермаков),
по реализации продукции Он награжден Почетной полкома горсовета и
на 100,8, по прибыли — на грамотой горкома КПСС, кома ВЛКСМ.

пятой, шестой, седьмой,
Печатники выполнили Работники торговли вы- девятой, десятой, одиннад-

напражден Почетной гра- план по реализации про- полнили план по товаро- цатой групп мест не при-
мсугой горкома КПСС, ис- дукции на 101,1, по при- обороту на 100,9, по при- суждэли в связи с невы-

гор- были — на 103,8, по ро- были —  на 121,5 процента, полнением условий сорев-
сту производительности Второе место присужде- нования.
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З а к р е п л я я  у с п е х

Чем ближе знаменатель
ная дата, тем напряженнее 
трудовые будни коллектива 
Коуровского леспромхоза. 
Многие бригады лесозаго
товителей выполнили или 
близки к завершению юби
лейных социалистических 
обязательств. Первенство 
прочно удерживает брига
да лесорубов Староуткин- 
ского лесопункта Кузьмы 
Макаровича Кадникова. К 
60-летию Великого Октяб
ря она наметила дополните
льно отправить на склад 
пять тысяч кубометров дре
весины. Сейчас на счету

коллектива почти семь ты
сяч сверхплановых кубо
метров хлыстов.

Эстафету трудовой славы 
с достоинством несут раз- 
делочники древесины. Осо
бенно весом вклад брига
ды М. X. Хазеева на полу
автоматической линии ниж
него склада. Сверх девяти
месячного задания она об
работала десять тысяч ку
бометров хлыстов, что вы
ше юбилейного обязатель
ства.

М. ЕГОРОВА, 
инженер отдела труда 
и зарплаты.

У СТАНКА-УНИВЕРСАЛ
Тридцать лет трудится шлифовку пуансонов —  де-

на повоуткинском заводе 
«Искра» токарь Н . А . Про
кофьев. Он изготовляет 
оснастку для основных це
хов — штампы, пресс-фор
мы. Токарь-универсал, Н и
колай Андреевич обычно 
первым в инструментальном 
цехе осваивает новые зака
зы. Немало внедрил он 
п р и с п о соблений, повы
шающих производитель
ность труда, качество обра
ботки деталей. Недавно 
вместе с товарищами пе
редовой рабочий освоил

талей к штампам — на то
карном станке. Раньше их 
обрабатцвали вручную.

Н. А . Прокофьев досроч-. 
но выполнил юбилейные 
обязательства. завершив 
две с половиной годовых 
нормы.

Николай Андреевич еже: 
месячно добивается высо
ких показателей —  180
процентов нормы. На пере
дового рабочего равняют
ся товарищи по труду.

А. БУРУХИЧ 
начальник цех*.

НАВСТРЕЧУ Д Н Ю  Р А БОТН ИК ОВ  
АВ Т О М О Б И Л Ь Н О Г О  ТРАНС ПОРТА

С В Ы С О К О Й  О Т А Л Ч Е Й
К празднику Октября 

коллектив авторемзвво- 
да брался восстановить 
сверх десятимесячного 
плана шесть машин. 
Слово он держит. Пять 
сверхплановых автомо
билей отправлены за
казчикам.

Выполнил юбилейные

обязательства слесарь 
сборочного участка А. В. 
Сорокин. Восемь раз 
выходил он победите
лем в заводском юби
лейном соревновании. 
Нередко Александр Вя
чеславович совмещает 
работу на нескольких 
участках. Его рабочее

место —  ремонт и уста
новка питательных труб, 
но он успевает помо
гать и соседям .

С высокой отдачей 
трудится на моторном 
у ч а с т к е  шлифовщик 
Н. Т. Буньков.

Л. БУЛАТО ВА, рабкор,

С них беруш 
п р и м е р

По итогам третьего квар
тала бригада В. Н. Тонкова  
признана лучш ей среди п я 
ти бригад отделочников 
четвертого управления трес
та У ралтяжтрубстрой.

К 60-летию Великого Ок
тября передовой коллектив 
решил завершить задание 
двух  с половиной лет и ус
пешно справился с ним.

Л. БЕЛЫД, 
инженер отдела труда 

и зарплаты.

Аппаратчик кристаллиза
ции бихроматного отделе
ния восьмого цеха хром
пикового завода Мухамет- 
мур Ахкиямов трудится в 
коллективе смены мастера 
Е. В. Устюгова, являющей
ся правофланговым юби
лейного социалистического 
соревнования.

Благодаря тщательному 
соблюдению графика, от
личному знанию оборудо
вания аппаратчики доби
лись высоких показателей. 
Сейчас выпуск бихромата 
натрия со Знаком качества 
составляет 99 процентов. В 
зтом немалая заслуга та
ких, как М. Ахкиямов, ко
торый нынче четыре раза 
назывался лучшим по про
фессии в цехе.

На снимке: Мухаметнур
Ахкиямов.

Фото Н. Булыгина.



С е с с и я  г о р о д с к о г о  С о в е т а  н а р о д н ы х  д е п у т а т о в
Вчера ео Дворце культуры Новотрубного завода со

стоялось заседание очередной сессии городского Совета 
народных депутатов. С докладом о состоянии и мерах 
по дальнейшему улучшению бытового обслуживания 
населения в соответствии с решениями XXV съезда 
КПСС выступил заместитель председателя горисполкома 
В. Ф. Федосеенко, с содокладом — председатель посто
янной комиссии по бытовому обслуживанию городско
го Совета И. П. Герасименко. Депутаты заслушали так
же отчет руководителя постоянной комиссии по делам 
молодежи С. Ф. Портнова.

Сегодня публикуется изложение Доклада В. Ф. Федо
сеенко. Остальные материалы сессии будут напечатаны 
в ближайшем номере газеты.

Т *  Л А В Н А Я  задача, по- 
А ставленная X X V  съез

дом КП СС, — полное удов
летворение возрастающих 
материальных и духовных 
потребностей советского на
рода на основе роста эко
номики и повышения эф
фективности общественно
го производства.. Одной из 
отраслей народного хозяй
ства, выполняющей эту ди
рективу,, партии, является 
сфера бытового обслужива
ния населения. В десятой 
пятилетке предусматрива
ется увеличить объем ре
ализации бытовых услуг в 
1,5, в том числе в сель
ской местности —  в 1,7 
раза. Необходимо , также 
повышать культуру обслу
живания, качество исполне
ния заказов, расширять 
сеть предприятий, обеспечи
вать их современной техни
кой.

Каково же положение 
дел в этой области на се
годня в Первоуральске? 
Сейчас у нас имеется 103 
мастерских и ателье, 52 
приемных пункта. В них 
работают 1535 человек. Бы
товые услуги трудящимся 
оказывают также 33 про
мышленных предприятия, 
строительных и других ор
ганизаций, учреждений.

Девятая сессия городско
го Совета предыдущего со
зыва утвердила перспектив
ный план развития город
ского хозяйства на 1976—  
1980 годы. Предусматрива
ется довести объем быто
вых услуг «а конец пяти
летки до 5 миллионов руб
лей, добиться роста на 41,7 
процента. При этом объем 
услут на душѵ населения 
увеличится на 37,7 процен
та. и достигнет 30 рублей 
36 копеек в год.

Как же осуществляются 
эти планы? В 1976 году 
услуг оказано на 3738,5 ты
сячи рублей. Рост по срав
нению с предыдущим го
дом составил семь процен
тов. В целом задание не
сколько перевыполнено. 
Нынче за девять месяцев 
план бытового обслужива
ния реализован на 98,5 про
цента. Рост к соответству
ющему периоду прошлого 
года составил чуть более 
девяти процентов. Отстава
ние объясняется не только 
некоторыми объективными 
причинами, но и рядом та
ких, которых можно избе
жать, не повторять в даль
нейшем. Установленные за
дания не выполняются по 
реставрации одежды, ре
монту часов, изготовлению 
мебели, пошиву трикотажа. 
Ниже своих возможностей 
все еще  ̂ работают прачеч
ные, парикмахерские, пунк
ты проката. Только по 
этим видам недодано к 
плану почти сто тысяч руб
лей.

Положение усугубляется 
еще и тем, что постоянно 
не выполняют устанавли
ваемых заданий руководи
тели многих предприятий. 
В их числе динасовый, 
хромпиковый заводы, завод 
по ремонту горного обору
дования, Коуровский лес
промхоз, рудоуправление, 
трест Уралтяжтрубстрой и 
некоторые другие. Они не
додали бытовых услуг за 
девять минувших месяцев 
на 11,2 тысячи рублей. Это 
дает повод считать, что ру
ководители предприятий 
слабо занимаются вопроса
ми бытового обслуживания 
своих трудящихся.

К  примеру, намечалось, 
что завод по ремонту гор
ного оборудования за де
вять месяцев произведет 
ремонт квартир на 500 руб
лей. Не сделано положи
тельно ничего. У завода хо
рошая прачечная, но девя
тимесячный план выполнен 
только на 80,4 процента. 
Причина в том, что пра
чечная работает в одну 
смену, загружена меньше 
чем наполовину. А руко
водство предприятия не 
может укомплектовать ее 
штат. Динасовый завод за
дание по ремонту квартир 
выполнил к 1 октября на 
76,8 процента. Правда, на
чальник Ж КО  Л. Г. ТодО- 
рочко • обещает, что годо
вой план по этой услуге 
будет реализован. Спраши
вается, а стоило ли дожи
даться последнего кварта
ла? А ведь огнеупоршики 
не исключение. Большие 
надежды возлагают яа по
следние три месяца руко
водители хромпикового за
вода, Новоуткинекого заво
да «Искра», БЭЗСКиД а, 
рудоуправления.

Основной объем быто
вых услут населению ока
зывает городское произ
водственное управление, со
зданное по решению облис
полкома в октябре 1972 го
да. Его конкретные задачи 
:— руководство филиалами 
областных специализиро
ванных объединений, рас
ширение, количества услуг, 
организация дЯРпетчерской 
службы для ускорения ис
полнения заказов и« посто
янного контроля яа 'де
ятельностью комплексных 
Приемных пунктов.

Сейчас коллектив управ
ления оказывает 474 вида 
услуг. Их число, начиная 
с начала пятилетки, увели
чилось на 17. Большое вни
мание уделяется качеству 
исполнения заказов, сокра
щению сроков их исполне
ния, культуре обслужива
ния. Для этого, в частно
сти, во всех швейных ате
лье внедрена оперативная 
система контроля за дви
жением заказов, усилен 
межоперационный контроль 
качества. В ателье «Сапо
жок», швейном ателье № 7 
и мастерской № 10 внедрен 
талон «Качество определя
ет заказчик». В ателье 
первого разряда в стадии 
осуществления оперативная 
система управления каче
ством, разработанная цент
ральной опытно-технологи
ческой лабораторией. Еж е
месячно в управлении про
водится день качества. Сиг. 
стематически проводятся 
конкурсы на лучшего по 
профессии, организована 
техническая .учеба, изуча
ются передовые методы 
труда.

В управлении продолжа
ется специализация служб 
и подразделений. В этом 
году переданы специализи
рованным областным объе
динениям фотографии, ма
стерские по пошиву и ре
монту’ обуви. . До конца 
года тоже намечается сде
лать и со швейным, произ
водством. Эти мероприятия 
будут способствовать улуч
шению технической осна
щенности служб, повыше
нию качества- работы, бо
лее быстрому внедрению 
новых моделей, видов ус
луг. Вместе с тем, специ
ализация ставит новые и 
более сложные задачи пе
ред городским управлени
ем бытового обслуживания. 
Его руководителям нужно 
совершенствовать диспет
черскую службу, расширять 
сеть комплексных прием

БЫТОВЫМ ЗАПРОСАМ- 
ПОЛНОЕ УДОВЛЕТВОРЕНИЕ
Из доклада заместителя п р е д с е д а т е л я  горсовета В. Ф. Ф Е Д О С Е Е Н К О

ных пунктов, улучшить ра
боту автотранспорта.

В горбытуправлении про
водится определенная рабо
та по подбору; подготовке 
и воспитанию кадров. Если 
в 1971 году в коллективе 
было четыре, специалиста с 
высшим и 32 со средним 
техническим образованием, 
то в 1977 году работает 
пять человек с высшим к 
64 со среднетехническим 
образованием. В настоящее 
время центральный аппарат 
управления полностью уко
мплектован дипломирован
ными специалистами. При
ток кадров происходит 
главным образом за счет 
выпускников средних школ. 
В результате половину 
коллектива составляет мо
лодежь в. возрасте до 30 
лет.

На предприятиях быта 
действует четкая система 
подготовки и повышения 
квалификации трудящихся. 
Через учебно-цроизводст- 
венный комбинат и различ
ные курсы за полтора года 
пятилетки подготовлено 600 
рабочих массовых про
фессий. В коллективе ши;  
роко развито движение за 
коммунистическое отноше
ние к труду, наставничест
во. Партийная, профсоюз
ная организации, админи
страция горбытуправления 
уделяют Значительное вни
мание сбциа диетическому 
соревнованию. Готовя до
стойную встречу 60-летия 
Октября, бригады швейни
ков обязались выполнить 
годовой план к 7 ноября 
1977 года. Почин был под
держан в коллективе. На 
сегодня две бригады, 49 
человек выполнили задание 
года. Среди них работницы 
Дома мод Палтусова, Ни
кифорова, Балиевских, Куд
рявцева, Соловьева, кото
рые работают в счет янва
ря 1978 года.

Следует однако отметить, 
что в работе с кадрами в 
горбытуправлении имеются 
серьезные недостатки. Из 
69 специалистов с высшим 
и средним специальным об
разованием только 25 тру
дятся непосредственно «а 
производстве. В то же 
время из 28 руководителей 
цехов, ателье и мастерских 
20 —  практики, из них во
семь имеют образование 
лишь 6— 8 классов.

Велика и текучесть кад
ров. В 1976 году уволи
лось 218 человек, за 9 ме
сяцев нынешнего года уже 
213. Необходимо и впредь 
совершенствовать квалифи
кацию работников. Качест
во продукции и культура 
обслуживания не всегда на 
высоте. В 1976 году на на
рушение сроков исполнения 
заказов, низрое качество 
изделий и услуг поступила 
31 жалоба, в этом году за 
9 месяцев 23. Только за 
полтора года пятилетки за 
испорченные изделия за
казчикам выплачено 2493 
рубля.

Исполком городского Со
вета, его отделы, постоян
ная депутатская комисоия 
уделяют' миоро внимания 
улучшению бытового об
служивания. Систематиче
ски эти вопросы рассмат
риваются на заседаниях 
исполкома, постоянной ко
миссии, на различных со
вещаниях. Это дает поло
жительные результаты. В 
конце девятой 'пятилетки и 
за , 1976— 77 годы значи
тельно окрепла материаль
ная база службы быта. 
Введены дом быта на М а
гнитке, ателье по пошиву 
детской одежды в четвер

том микрорайоне, станціия 
технического обслуживания 
транспортных средств, бы
товой комбинат в пятом 
микрорайоне, семь ком
плексных приемных пунк
тов.

Намечается ввести в эк
сплуатацию до конца теку
щего года ателье по ре
монту и пошиву обуви в 
торговом цецгре седьмого 
микрорайона, дом быта в 
Новоуткинске, парикмахер
скую в пятом микрорайоне 
и комплексные пункты на 
поселке завода сантехизде
лий и на турбазе Хрусталь
ная.

Нужіно отметить, что ру
ководители многих пред
приятий с пониманием от
носятся к расширению сети 
подразделений бытового об
служивания. Однако есть и 
должники. Пример тому —  
динасовый завод. Конечно, 
в поселке оіріеупорщиков 
многое сделано для улуч
шения отдыха, быта тру
дящихся, улучшения здра
воохранения. А вот быто
вики занимают, как прави
ло, приспособленные тес
ные помещения. Еше в 
прошлой пятилетке плани
ровалось построить быто
вой комбинат, такой, как 
у хромпиковцев, с которы
ми динасовцьі давно сорев
нуются. Но дальше хоро
ших намерений дело не 
сдвинулось. '

С  прошлой пятилетки ос
тается долг за трестом 
Уралтяжтрубстрой, руко
водители которого так и 
не могут построить ма
стерскую по ремонту и из
готовлению мебели. Теперь 
строители намечают ввести 
а эксплуатацию объект 
только в 1979 году.

Казалось бы, в городе 
йсть все для успешного 
развития службы быта: 
квалифицированные кадры, 
довольно развитая сеть ма
стерских, ателье, комплек
сных приемных пунктов. А  
вот по объему бытовых 
услуг на одного жителя в 
первом полугодии этого 
года мы заняли лишь 17 
место. Впереди не только 
Свердловск, Нижний Тагил,- 
Серов, Каменок - Уральский, 
Асбест, но и Богданович, 
Краонотурьииск, Красно- 
уральск, Сухой Лог я даже 
типично сельскохозяйствен
ный Артинский район. В 
1976 году услуг на одного 
жителя оказано на 23 руб
ля 15 копеек, что ниже 
среднеобластного показате
ля на 1 рубль 69 копеек.

Этого нельзя объяснить 
близостью Первоуральска к 
областному центру, как не
которые руководители jop- 
бытуправления и пытаются 
делать. Тому подтвержде
нием опыт Ревды и Полев-» 
ского. Дело в нерадивости 
отдельных руководителей, в 
качестве работы, которое 
не отвечает высоким тре
бованиям сегодняшнего 
времени.

Оставляет желать луч
шего состояние дел в рабо
чих поселках, в сельской 
местности, хотя устанавли
ваемые задания в общем-то 
выполняются. По Витим
скому сельскому Совету за 
9 месяцев рост объема ус
луг по сравнению с про
шлым годом составил 6,7 
процента. Но результаты 
могли быть лучше. Часто 
комплексный приемный 
пункт здесь на замке. Но 
ни исполком сельского Со
вета, нв горбытуправление 
не контролируют его рабо
ту. .

Жителям Северки оказа
но услуг на 98 процентов

к плану. Если судить по 
отчетам, тут полное благо
получие. А на самом деле 
в доме быта работают 
только парикмахерская да 
пункт проката.

Не выполнен девятиме
сячный план по Куэинско- 
му поселковому Совету. А  
жителям Нижнего Села, 
Старой Треки, деревнй Ка
менка вообще не оказыва
ются услуги. Руководство 
горбытуправления слабо за
ботится об оснащении про
изводства технологическим 
оборудованием, особенно 
специальными машинами. 
Например, за последние 
зри года не получено ни 
одной петельной машины. 
Ощущается нехватка па
рикмахерских кресел, сушу- 
аров, маникюрного инстру; 
мента. Длительное время 
не обновляется оборудова
ние обувного производства. 
Нет его и для «ового', «Са- 
ложка», ввод K O T q p o ro  те
перь близок. Директор гор
бытуправления В. Т. Межов 
думает установить в новом 
ателье оборудование старо
го цеха. Но какой из это
го получится толк, если оно 
сейчас в неудовлетворите-. 
льном Состоянии.

С каждым годом увели
чивается сеть предприятий 
бытового обслуживания. 
Естественно, , что мастер
ские, ателье, приемные 
пункты, комбинаты надо 
своевременно ремонтиро
вать. Для этих целей при 
управлении имеется ремонт
но-строительная группа. Но 
она маломощна — • 3 маля
ра, 3 плотника и инженер- 
строитель. К  тому же вы
деляется крайне недоста
точно красок, лаков, дру
гих материалов. Необходи
мо укрепить эту службу, а 
промышленным предприя
тиям оказывать управле- ■
нию более действенную по
мощь.

Очень плохо работает
автотранспорт управления. 
Машин, обслуживающих 
предприятия бытового об
служивания, вполне доста
точно. Но из-за крайне не
удовлетворительного их со
держания на линию выхо
дит ежедневно меньше по
ловины парка. В 1974 го
ду транспорт, находивший
ся в 'ведении горбытуправ
ления, телеателье, бытком- 
бината «Эра» объединен в 
одну колонну с подчинением 
автобазе облбытуправления. 
Объединение произошло 
без какой-либо подготовки, 
колонне не было- предо
ставлено производственной 
базы кроме разрозненных 
гаражей бывших владель
цев автотранспорта. За три 
года никаких изменений в 
материальной базе не про
изошло. Автомашины,, сто
ят около Дома МОІ под 
открытым небом, ремонти
ровать их негде. Еще в 
июне был согласован во- 
проб с облбытуправлением 
о строительстве гаража хо
зяйственным . способом, од
нако до сих пор дело так 
и не сдвинулось с мертвой 
точки.

Координируя и направ
ляя работу специализиро
ванных подразделении и 
неся ответственность за ее 
развитие, городское управ
ление бытозого обслужива
ния не всегда способствует 
улучшению ад деятельно
сти, а в некоторых случаях 
даже ее сдерживает. Дли
тельное время работает- в 
стесненных условиях ком
бинат по ремонту сложной 
бытовой техники «Эра». 
Причина в том, что управ
ление заняло часть его по

мещения под приемный 
пункт химчистки, а под
вальное помещение —  под 
склады. Коллектив бытком- 
бината ищет новые формы 
обслуживания, внедряет но
вые виды услуг. Освоили 
при такой стесненности за
полнение х о л о д и л ь н ы х  
агрегатов, которые раньше 
приходилось отправлять на 
заводы - изготовители. Это  
принесло определенный эко
номический эффект госу
дарству, так как исключа
лись перевозки агрегатов. 
Довольны я заказчики 
сократились сроки исполне
ния заказов. - Быткомбинат 
давно готов производить 
покраску отремонтирован
ных стиральных машин и 
холодильников. Однако из- 
за отсутствия , площадей 
новый вид услут не оказы
вается. А  горбытуправление 
не торопится переводить 
склады в другое место.

Нынче вступила в строй 
новая станция автотехоб
служивания. Благодаря 
этому услуги по ремонту 
индивидуального автотран
спорта возросли в 2,7 раза. 
Но коллективу станции и 
ее руководителям предсто
ит сделать еще многое: ос
воить все оборудование, 
повысить культуру обслу
живания.

Из других предприятий я 
организаций наибольший 
объем услуг выполняют Но-* 
вотрубный завод, трест 
Первоуральсхмежр а й г а з, 
трансагентство, комбинат 
коммунальных предприятий. 
Из них только комбинат 
коммунальных предприятий 
не справляется с планом. 
За 9 месяцев выполнение 
составило 97,9 процента. 
Кбмбинат недодал до пла
на 3,4 тысячи рублей.

Словом, .у нас большие 
резервы по улучшению би
тового обслуживания. Н а
до их полностью использо
вать. Задачи в этом на
правлении яоны. Руководи
телям промышленных пред
приятий и строительных ор
ганизаций следует больше 
заботы проявлять о даль
нейшем развитии сферы 
бытового обслуживания. В 
соответствии с перспектив
ным пятилетним планом до 
конца пятилетки должно 
быть построено четыре бы
товых комбината, цеха, 
мастерских: фабрика хим
чистки (заказчик облиспол
ком), мастерская по ремон
ту- и изготовлению мебели 
(трест Уралтяжтрубстрой), 
бытовые комбинаты (дина
совый завод и завод труб
чатых строительных конст
рукций) . Должны быть 
введены в Эксплуатацию две 
парикмахерские, семь ком
плексных приемных пунк
тов. Городскому управле
нию бытового обслужива
ния нужно укреплять соб
ственную производственную 
и ‘ ремонтную базу, склад
ское хозяйство, а также 
своевременно осваивать 
вновь вводимые объекты. 
Руководители промышлен
ных предприятий и органи
заций должны больше за
ботиться . о тех участках, 
которые оказывают быто
вые услуги трудящимся.

В деле . совершенствова
ния и улучшения бытового 
обслуживания предстоит 
еще очень многое сделать. 
На это должна быть на
правлена работа админист
рации промышленных пред
приятий, обшественных ор
ганизаций, .• депутатов го
родского, поселковых и 
сельских Советов. Задачи, 
стоящие перед нами, р е 
ально выполнимые.
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Средне-Уральское книж ное издательство готовит к вы п уску  к н и гу  Б. А . Путилова  
«Календарь Федора Данилова». В предисловии автор пиш ет: «...мне бы хотелось уйти  
от форм стр о ги х , просто р асск а за ть  о встречах с ним. Встречах  у  него дома или в 
его директорском  кабинете, на стройке нового цеха или на рабочем собрании — встр е
чах, внешне будничны х, но наполненны х глубоким содерж анием. В каждой из них я 
узнавал другого  Данилова и в то же время — единого. Вернее — триединого. Простого
русско го , уральского  рабочего, коренного « ш а й та н а »  раз. Сложного^ директора
крупнейш его  завода, советского  короля тр уб , как  зовут его за границей, — . два. И, 
наконец, утонченного и нтеллигента с большим оглядом — три.

В ж изни Данилова — п атри арха среди ур альски х  директоров отразилась судьба  
всей промы ш ленности Ур ала, которая по крутой лестнице п ятилеток от дореволюци
онной своей отстало сти  и застоя поднялась к сегодняш нем у м огущ еству» .

Сегодня п убликую тся отры вки из этой книги .

КАЛЕНДАРЬ ФЕДОРА ДАНИЛОВА

СКОЛЬКО Ф едор Александрович се
бя помнит, он всегда умел читать: пер
вый из всех Даниловых выучился. 
Родители удивлялись, а старший брат 
Иван, сам еще парнишка, самому бы 
учиться, говорил, укладывая его с собой 
спать на сеновале:

— Учись, Ф едька. Мы жилы из тебя 
выдерем, но тебя человеком сделаем. 
Анжичером!..

Шести лет, вместе со старшей сестрой 
Клавдией, придет он в народную школу. 
Кирпичная, одноэтажная, с широкими 
окнами, она была поставлена усердием 
Шайтанского земства, словно соперница 
бывшей церкви, тоже на красном месте, 
на бугре, на изгибе Первой солдатской 
улицы.

А перебивались Даниловы в те годы 
тяжело. Иван и Павлин —  в солдатах, 
на германской войне, отец заболел (ехал 
по дрова и под лед провалился), есть 
нечего. И никакого просвета.

Шел февраль 1917 года...
—  Сбрякал, значит, Николаішка, скину

ли кровавого! —  кричал отец, прибежав 
с завода, который тоже уже давно пе
решел на военные заказы. —  Хватит, по
пили народной кровушки... Замирение 
с . германцем теперь будет, ребята до
мой вернутся, И на божью помощь нам 
тоже надоело надеяться. Сами управим
ся. Сами с усами!..

Однако замирения после февраля не 
вышло. Оно пришло после другой рево
люции. Великой. Октябрьской, Социали
стической.

На народной школе, как и на посел
ковом Совете, взвился красный флаг. А 
вскоре вернулись и братья Даниловы: 
стрелок Иван и пулеметчик Павлин.

Не успела наладиться жизнь —  нагря
нул из Сибири Колчак. Ивана и Павлина 
забрали в белую армию. Не по пути, 
однако, было красным солдатам, про
шедшим окопную школу, с белым адми
ралом —  и ушли братья, пробились к 
своим...

Ярились напоследок колчаковцы. Но 
перед смертью, известно, не надышишь.

УРАЛЬСКИЕ трубы делали мастера, 
прошедшие старую школу. Но они нуж
дались в молодых помощниках. Про
должателях. И в Первоуральске, как и 
по всей стране при большинстве ста
рых заводов, открылась школа Ф З У .

Ф едор Данилов, с отличием окончив
ший семилетку, подал заявление в эту 
школу, пришел в бывший поповский дом 
на улице Коммуны...

Федора Данилова определили в груп
пу столяров. Но не поглянулось ему 
тут. Хотелось поближе к железу, к ог
ненной профессии отца и покойных 
братьев. Вняли его просьбе — перевели 
к слесарям.

В конце 1923 года Ф едор вступил в 
комсомол. Приняли его просто:

—  Вот тут, ребята, Ф едька Данилов 
заявление написал. Знаете его?

— Знаем! Выдавай ему комсомольский 
билет. Свой парень!

На выпускных экзаменах в Ф З У  дали 
ученику слесаря Данилову кусок метал
ла и велели сделать кубик —  вьнрубить, 
опилить, отшлифовать. Две недели с ут
ра до позднего вечера не отходил от 
верстака Ф едор и —  сделал.

Старые мастера, принимавшие его ра
боту, единогласно поставили ему отлич
но и присвоили, как и Грише' Емлину 
(тоже талантливый был парень!), пятый 
разряд. Всего два пятых разряда на весь 
выпуск! И на них, на двоих отличников, 
пришло одно направление в летное учи
лище. Одно на двоих! Стать летчиком — 
это было тогда, в 1925 году, пределом 
мечты. Но Гриша упросил, заплакал да
же, — Ф едор уступил.

ЧЕРЕЗ много лет, весной 1976 года 
мы проедем с Даниловым на черной 
директорской «Волге», проедем тем
путем, каким бегал семнадцатилетний 
Ф едор на Старотрубный завод. Путь и 
на «Волге» неблизкий, а смена начина
лась в шесть, и будила его мать ни 
свет ни заря. Так что досыпал он на 
бегу, и в себя приходил только на за
воде.

В конце двадцать пятого создали в 
трубном цехе на прессах комсомоль
скую бригаду. Возглавил ее самый шуст
рый из ребят Ванька Ананьин. И сюда, 
к нему в помощники, пришел кандидат 
партии Ф едор Данилов.

Фотография ананьинской бригады по
явилась на доске Почета — оіна и сей
час хранится в заводском м узее: не
очень умелое, но драгоценное свиде
тельство первых побед раскрепощенно
го народного труда!

В 1931 году комсомольцы поставят 
рекорд — четыреста гильз за смену. 
Старые мастера —  они ведь тоже свое 
уральское самолюбие имели —  как ни 
старались, а не добрали до этой цифры 
тридцать гильз!

Но Федора Данилова уже не было 
тогда в знаменитой бригаде —  имя его 
стояло среди студентов металлургиче
ского института.

В институтских стенах вспыхивали и 
ночи напролет горели жаркие споры: 
как идти к социализму нашей стране — 
вот вопрос!

Секретарь факультетской парторгани
зации, потом член парткома всего ин
ститута, отвечающий за «культпром», 
коммунист с десятилетним почти стажем 
Ф едор Данилов не мог стоять в сторо
не от этих идейных бурь. Именно тогда 
приобретал он политическую твердость

и ораторские навыки...
И свой идейный огонь, убежденность 

свою большевистскую они несли во вре
мя практики на старые уральские заво
ды. Они, тогдашние студенты, лезли в 
самое пекло. Хотели своими руками 
прощупать то, чем скоро предстояло им 
руководить.

Златоуст: Ф едор Данилов —  подруч
ный вальцовщика.

Надеждинск: он же —  вальцовщик м 
ремонтный слесарь. Чинит там паровую 
машину и те прокатные агрегаты, кото
рые и сейчас, через много лет, дают 
трубные заготовки для сегодняшних ста
нов «220» и «160».

ВИЗ: Данилов —  застановщик, то есть 
стоящий за станом, на прокатке сталь
ного трансформаторного листа.

«Выдан настоящий диплом тов. Дани
лову Ф едору Александровичу в том, 
что, поступив в 1929 г. в Уральский ме
таллургический институт, он окончил 
полный курс по специальности прокат
ное производство и защитил проект на 
тему: «Трубопрокатный цех в условиях 
Первоуральского завода производитель
ностью 300000 тонн годных труб в год».

Сиюминутного практического и даже 
большого научного значения проект ин
женера Данилова не имел: в тогдашних 
условиях Первоуральского завода, соз
дать такой цех не представлялось воз
можным.

Но уже сама дерзость замаха говори- 
• ла многое о тех первых инженерах, вы

пущенных в жизнь Уральским политех
ническим институтом .

Когда в феврале тридцать четвертого 
инженер Данилов прибыл на Новотруб
ный, тут шли самые горячие и тяжелые 
дни стройки.

Они хотели ворочать горами, а им в 
бытовках волочильного цеха, где раз
мещался техотдел, пришлось осторожно, 
как дитя, нянчить будущий трубопрокат
ный цех: принимать и сверять чертежи 
(английские —  на реечный стан Штос- 
сбанк и немецкие —  на Большой Шти- 
фель) —  как бы не сошел в жизнь с 
этих нежных листов страшный, неуправ
ляемый урод... Потом дело пошло кру
че, ближе к цеху —  своим умом инст- 
оукции для прокатчико-в составили. А 
потом и вовсе закрутилось: прием у 
монтажников собранных узлов, пробные 
пуски, перепуски. «Переходи-ка в цех, 
Ф едор , свет Александрович, — сказал 
начальник техотдела Швейкин, —  аса 
равно я тебя в отделе не вижу. Но 
спйрва —  на Ижору. Погляди, как они 
трубы катают...»

Вернувшегося е Ижорского завода мо
лодого инженера ставят сменным масте
ром на реечный стан. Штоссбанк гото
вился дать свою первую трубу — ее 
ждали вся страна, вся область наша.

«Назначить начальником трубного цеха 
Первоуральского новотрубного завода 
Данилова Ф едора Александровича. Нар
ком Ф . Меркулов».

Приехавший на завод в сентябре 1940 
года начальник Главтрубстали Ю . Н. 
Кожевников, кстати, бывший технический 
директор Новотрубного вызвал к себе 
Данилова, спросил в лоб:

— Как тебе нравится, Ф едор Алек

сандрович, техническая служба завода? 
Только откровенно.

—  А мы камня за пазухой сроду не 
держали. Никак не нравится, Юлиан Ни
колаевич. Отстала она от нужд цехов.

—  Я так же думаю. Вот и бери техни
ческий отдел

— Я? Никогда! Сейчас я с  людьми, е 
там завалюсь бумагами.

—  Это будет от тебя зависеть. Нам 
нужен живой человек на живое дело. 
Срок три дня. Подумай

Через три дня Данилов пришел к Ко
жевникову.

— Я ошибался. Согласен,
Июнь сорок первого принес страшную 

весть — «война»!
Уж е в сентябре е Первоуральск с 

трубных заводов юга начали поступать 
вагоны с эвакуированным оборудовани
ем. Всего до нового, 1942 года, их при
дет сюда семьсот! Один только состав с 
завода имени Якубовского состоял из 
ста.пяти вагонов и платформ. Кроме то
го, первоуральцы примут баллонный цех 
с завода имени Карла Либкнехта и, глав
ное, два волочильных и два прокатных 
стана «140» с Никопольского южнотруб
ного. За приемку их отвечал начальник 
производства Эсси-Эйз.инг, а за монтаж 
и пуск —  технический отдел, то есть Да
нилов.

Но пустить новые станы —  это лишь 
часть дела. Главное — освоить прокатку 
совершенно иных труб — надо было ра
ботать на победу.

«Избрать секретарем заводской пар
тийной организации (парторгом ЦК) тов. 
Данилова Федора Александровича». (Ре
шение парткома Новотрубного завода, 
ноябрь 1942 года).

Я не знаю, кому точно принадлежит

(Окончание на 4 стр.).

СНОВА О ТЕПЛЕ И ВОДЕОдин , лишь заголовок 
этой статьи заставит, воз
можно, нахмуриться руко
водящих товарищей из 
коммунальных отделов,
опять, мол, камушек в наш 
огород... А как же и-наче? 
Актуальнейшая проблеАла 
нормального тепловодосна- 
бжения горожан и' жителей 
поселков (о которой, кста
ти, нер-днократно писала 
городская газета еще в 
теплое время года), на
зрела настолько, что даль
ше оттягивать ее решение 
нельзя. На улице лежит 
снег. А в редакцию один 
за другим поступают сиг
налы первоуральцев о хо
лоде и отсутствии воды в 
квартирах. Только в октяб
ре таких жалоб пришло 
более двадцати.

Есть ли необходимость 
доказывать, что в промозг
лую осеннюю погоду теп
ло в квартирах является 
высшим бытовым благом 
для человека. Но именно 
его-то и не могут дождать
ся, к примеру, жильцы до
ма № 17 по ул. Папанин- 
цев. «Четырежды, одну за 
другой, давали мы заявки в 
Ж КО Новотрубного завода, 
но слесари не спешат про
верить систему отопления 
в наших квартирах», — пи
шут из этого дома Н. До
рофеева, п е н с и о н е р ы  
АЛ. Петриченко и Т. Друго-

* О б з о р  
п и с е м

ва. Нет, четырьмя заявками 
подряд не поколеблешь, 
оказывается, олимпийского 
спокойствия слесарей-ново- 
трубников. Н. С. Шишат- 
ский из 134-й квартиры до
ма № 20-6 по ул. Совет
ской шесть раз обращался 
нынче с подобными заявка
ми в Ж КО  Новотрубного 
завода, трижды был у глав
ного инженера Ж КО  Э. В. 
Меньшикова, _ разговаривал 
с домоуправляющей 3. Н. 
Ереминой, а результатов 
по сей день никаких. Как 
было холодно в самой бо
льшой из трех комнат Ни
колая Сергеевича, так и 
осталось. О холоде в квар
тире № 42 пишет ее хозя
ин Л. Д. Овчинников из до
ма ,31-а по ул. Трубников. 
На постоянные перебои в 
теплоснабжении жалуется 
и житель дома № 54-6 по 
ул. Поіномарева, ветеран 
труда Н. Тютерев. Их уп
реки также направлены в 
адрес Ж КО  Новотрубного.

На коммунальную служ
бу хромпикового завода 
обычно обид не бывает: 
она своевременно успевает 
подготовить жилье к зиме. 
Но нынче и у хромпиков
цев есть огрехи. Об этом 
говорят сразу два сигнала

из домов № 36 и 36-а по 
ул. Гагарина. «Сидим без 
тепла», —  тревожно сооб
щают их жильцы В. Ф . Тре- 
зенкова и К. Ф . Мешканов.

В конце августа жители 
домов № 16-6 и 18-6 по 
ул. Западной писали в ре
дакцию, что постоянной 
теплотрассы к их домам не 
сделано, а временная нахо
дится без теплоизоляции, 
и тепло растрачивается 
впустую. Работники жилищ
но-коммунальной конторы 
треста Уралтяжтрубстрой 
своеобразно отреагировали 
на эту критику, как сооб
щает нам А. Коротаев из 
дома № 16-6: на одном из 
участков временной тепло
трассы они дополнительно 
оголили трубы.

В письмах многих чита
телей звучат жалобы по 
поводу отсутствия воды в 
квартирах. Об этом, в ча
стности, пишет большая
группа жильцов из домов 
№ 43 и 45 по ул. Ватутина: 
«Живем в самом центре
города, а вода появляется 
в наших квартирах, , как 
долгожданная редкая го
стья...» Начиная с лета, не 
идет холодная вода в квар
тире № 6 по ул. Чкалова, 
24, где живет Ф . А. Храм-

цов. Приходят слесари, 
разводят руками, дальше 
этого дело не движется. 
«Еще летом отключили во
доразборную колонку на 
пересечении улиц Ленина 
и Чусовской, — пишут в га
зету Семериков, Ватолина, 
Ананина, —  теперь жители 
улиц Пономарева, Жаво
ронкова, Чусовской добы
вают воду, кто где может. 
Долго ли это будет про
должаться?» Все эти сигна
лы должны принять к све
дению руководители Ж КО  
Новотрубного завода.

В квартире Грачуновых — 
ул. Ленина, 112-49 другая 
беда: вышли из строя сме
сители в ванной, и горячая 
вода бежит денно и нощ
но. Строители-коммуналь
ники на этот сигнал пока 
не реагируют.

О том, что длительное 
время не могут наладить 
бесперебойную подачу хо
лодной и горячей воды в 
жилых домах № 18, 20, 22, 
28 по ул. 50 лет СССР в 
поселке Динас сообщают 
в редакцию семьи Позде- 
евых, Ушаковых, Малько
вых и другие жильцы. Это 
же подтверждает в своем 
письме динасовец Р. 3. Гиз- 
датов. Разобраться с этим

вопросом — прямая обя
занность начальника Ж КО 
динасового завода Л. Т .  То- 
дорочко. Об удовлетворе
нии бытовых нужд своих 
рабочих должна побеспо
коиться и администрация 
авторемонтного завода,
прочитав следующие стро
ки из письма авторемонт
ников Рябковой, Булатовой, 
Гуцелюк, Яриной; «С апре
ля нет воды в квартирах 
нашего дома № 4 по ул. 
Заводской в поселке авто
ремонтного. завода. Неод
нократно обращались к 
директору и механику 
предприятия, а в ответ лишь 
одни обещания».

Некоторые семьи перво
уральцев испытывают двой
ные неудобства: из-за не
расторопности коммуналь
ников они сидят в эти хо
лодные недели без тепла 
и без воды. И опять-таки 
подавляющее большинство 
этих жалоб относится к 
Ж КО Новотрубного заво
да. Об отсутствии тепла и 
воды пишут жители из до
мов № 53-а и 53-6 по ул. 
Вайнера, супруги Коваленко 
с ул. Советской, Т. А. Кук- 
лина из общежития N? 2 
Новотрубного завода. Та
кую же обиду испытывают

и квартиросъемщики до
мов, принадлежащих Пер
воуральскому району За
падных электросетей.

Наверное, многих жалоб 
могло бы и не быть, если 
бы жильцы домов были за
благовременно информи
рованы, почему в их дом 
пока плохо поступает вода 
или тепло; если бы им бы
ли даны гарантии: вот к 
такому-то сроку положе
ние изменится. К сожале
нию, коммунальники этого 
не делают. Мало того, по
рою они не только' не 
разъяснят обратившему
ся к ним человеку — что к 
чему, но и не желают вы
слушать его претензии.

Справедливости ради, на
до сказать, что подавляю
щее количество квартир в 
городе и поселках норма
льно снабжается и теплом, 
и водой. Значит, коммуна
льным службам предприя
тий тем быстрее надо прий
ти на помощь туда, где 
семьи пока лиіиены нор
мальных бытовых условий.

А. БУШ М АНОВ.



КАЛЕНДАРЬ 
Ф Е Д О Р А  
ДАНИЛОВА

(Окончание. Начало на 3 стр.).

идея термообработки новых труб в гори
зонтальных печах, которых в цехе было 
достаточно, но эту фразу на парткоме 
сказал Данилов:

—  Сделаем!
Вся техническая элита завода, решив

шая эту пооблему, была представлена к 
Государственной премии. Это директор 
Осадчий, главный инженер Токовой, на
чальник технического отдела Данилов, 
начальник ЦЗЛ Дубровский, инженеры 
Тихонов, Кошечкин, Касьянов, Заслав
ский.

Но эти редкие праздники были лишь 
островками в огненном море тяжелых 
будней — сколько силы, физической и ду
ховной, потребовалось людям, чтоб вы
нести их!

Март 1945 года. «За успешное выпол
нение заданий Государственного Комите
та Обороны по освоению новых видов 
труб и обеспечение трубами военной 
промышленности наградить Первоураль
ский ордена Ленина новотрубный завод 
орденом Трудового Красного* Знамени».

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР  

М. КАЛИНИН.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета СССР
А. ГОРКИН.

ВЫСТУПАЯ перед рабочими своего 
завода в июле 1976 года, Ф едор Алек- 
сандрович Данилов говорил:

—  Наша страна, начиная с 1962 года, 
пронно удерживает пеовое место по 
прокату стальных труб. В 1975 году их 
изготовлено около семнадцати милли
онов тонн. Более чем в сорок четыре 
страны мира экспортирует Новотрубный 
свою продукцию.

Понятно, что не один человек опреде
лил столь славную судьбу завода —  это 
дело всего многотысячного коллек- ,ва. 
многочисленных цехов. И все-таки t сть 
человек, слово которого в самые ответ
ственные моменты жизни завода —  ре
шающее.

Это —  директор Ф . А. Данилов. Имен
но за последнее время Новотрубный 
поднялся на мировую высоту. '

21 января 1971 года. «За большие ус
пехи, достигнутые трудящимися завода ■ 
выполнении заданий пятилетнего плана 
по увеличению производства, улучшению 
качества и расширению сортамента ста
льных труб наградить Первоуральский 
новотрубный завод орденом Октябрь
ской Революции».

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР  

Н. ПОДГОРНЫЙ.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР  

М. ГЕОРГАДЗЕ.

В прошедшем пятилетии Новотруб
ный завод признан лучшим по отрасли, 
награжден памятным знаком «За трудо
вую доблесть в девятой пятилетке» и за
несен на Всесоюзную доску Почета ВДНХ 
СССР,

Удачно начал он и первый год десятой. 
В мае, когда я впервые приехал на за
вод, он шел с превышением плана поч
ти на шесть тысяч тонн. И вдруг в июле, 
в мой второй приезд — провал. Метал
лурги-поставщики не обеспечили завод

трувчов заготоекоВ. На восемьдесят ча- 
еов ветел гигант «30-102», с перебоями, 
на голодном пайке работали станы «160» 
и «220». Июльский план был сорван, за
вод задолжал государству шесть тысяч 
пятьсот тонн труб. Нависла реальная уг
роза над годовым планом...

—  Работать до последнего патрона! До 
последней гильзы. Все подобрать! Про
стои использовать для ремонтов, — хри
пел в телефон посеревший от усталости 
Данилов. —  Главное, друзья, рук не опу
скать!..

Я знал: завод и раньше попадал в тя
желейшие положения, но с честью выхо
дил из них. И все-таки не верилось, что 
в этот раз все обойдется: слишком ве
лик долг, слишком ненадежно снабже
ние. И слишком велики обязательства: 
дать сверх плана еще одиннадцать ты
сяч тонн труб! Это казалось просто не
реальным...

И вот декабрь. 1976 года. Я снова на 
заводе.

Николай Федорович Балдин, начальник 
планового отдела, так же, как и Дани
лов, —  представитель старшего поколе
ния новотрубников. Он неспешно, спо
койно, соответственно возрасту, разво
рачивает свои отчеты.

— Такая получается картина, — гово
рит Балдин. — Первое полугодие мы 
шли со значительным перевыполнением. 
Но вот — июль... План закрыт всего на

. девяносто пять процентов. Мы в долгу 
перед государством. Причины: необеспе
ченность трубной заготовкой по вине 
заводов-поставщиков. Но уже с августа 
входим в норму. А в октябре благодаря 
сокращению сроков капитального ре
монта стана «30-102» месячное задание 
перекрываем сразу на шесть процентов. 
Сейчас завод уж е дал сверх плана де
вять тысяч тонн труб, и к концу года, 
если не обещанные одиннадцать, то де
сять тысяч сверх плана будет наверняка. 
Наши люди поработали героически. Но я 
как плановик, честно говоря, против та
кого вынужденного героизма, против 
штурма...

Я понимаю Балдина: конечно, все —  за 
ритмичную работу, за планомерное снаб
жение. И все-таки, подводя итог году, 
первому году десятой пятилетки, не могу 
не подивиться силе, трудовому напору 
этих людей —  новотрубников. Мужеству 
и стойкости их семидесятилетнего ди
ректора!

...ИЮЛЬСКИМ предвечерьем, когда от
бушевавшее солнце уже не Жгло, а то
лько золотило листья старых тополей, 
рябин и черемух на Первой солдатской, 
теперь Красноармейской улице, я снова 
пришел в Таишевку.

Я миновал старую земскую школу и 
почти в конце Красноармейской остано
вился у маленького, в три окна домика с 
крытым двором и банькой в огороде.

Вот так же в начале нашего века, с 
крыши ли баньки, из огородной ли ме
жи глядел на эти горы один таишевский 
мальчик, книгочий и озорник, глядел, 
отложив книгу, и сладкие дерзкие мечты 
одолевали его смущенную красотой и 
далью душу.

Но даже в самых отчаянных мечтах 
своих не мог он представить, что про
изойдет здесь за грядущие годы, тем 
более помыслить, что он станет одним 
из руководителей, преобразующих этот 
край. Быть бы ему, как и его отцу, «пол
норабочим» на Шайтанском заводе, за
дыхаясь от гари, тянуть лямку, похоро
нив в беспросветной борьбе с нуждой 
свои мечты и таланты. Но Великий Ок
тябрь, осуществленная мечта человече
ства, поднял к новой жизни этот древний 
край, и вместе с ним могуче поднялся 
человек...

Он сын нашего века, Его жизненный 
календарь нащисан нашей шестидесяти
летней историей. Самой трудной и самой 
славной историей за все существование 
человечества.

Здравствуй,
В канун 60-летия Великого Октября открывает свой седьмой сезон в нашем горо

де Свердловский симфонический оркестр под управлением лауреата Всесоюзного 
конкурса дирижеров Валентина Кожина. Это цикл новых встреч с классической му
зыкой, солистами филармонии, оперного театра, консерватории, лекторами-муэыко- 
ведами В. Мезриной, Л. Компанец, И. Нестеровой и Н. Вильнер.

Большой зал Дворца
культуры Новотрубного за
в о д а  с его необычной а т
мосферой праздничности
в с е г д а  привлекает к себе 
любителей музыкального 
искусства. Они находят
особую радость от встречи 
с прекрасным. от живого 
соприкосновения с музыкой, 
которую вот уже шесть лет 
подряд дарят им артисты 
оркестра. И в предстоящем 
сезоне первоуральцы попол
нят свои знания новыми 
произведениями из мировой 
музыкальной классики.

К ак  всегда, концертные 
программы оркестра вклю
чают произведения компо
зиторов разных эпох и сти
лей: Гайдн, Моцарт и Р а х 
манинов, Бизе и Прокофьев, 
Чайковский, Римский-Кор- 
сакор и Гершвин. Безуслов
но, внимание слушателей 
привлекут инструменталь
ные концерты для фортепи-- 
ано и скрипки с оркестром 
С . Прокофьева, С . Рахмани
нова и П . Чайковского, а 
также музыка уральских 
композиторов. Традицион
ным финалом сезона явит
ся концерт по заявкам.

Первая встреча с оркест
ром, которая состоится се
годня, познакомит перво

уральцев с самобытным но
ваторским творчествам со
ветского композитора Сер
гея Сергеевича Прокофьева. 
Многогранное творчество 
этого замечательного худо
жника протекало в слож
ных, порой и противоречи
вых условиях. Прокофьев 
создал множество произве
дений крупных и малых 
форм: оперы, симфонии,
кантаты , оратории, форте
пианные пьесы для детей... 
В некоторых из mix- звучат 
темы /  большого идейного 
значения, высокой граж дан
ственности и монументаль
ности. К  ним следует отне
сти оперу «Война и мир», 
кантату «Александр Нев
ский», ораторию «На стра
же мира».

Свой взгляд на смысл и 
цели искусства Прокофьев 
выразил следующими сло
вами: «Я придерживаюсь
того убеждения, что компо
зитор, как и поэт, ваятель, 
живописец, признаЯ слу
жить человеку и народу».

Это слова нашли под
тверждение во многих его 
сочинениях. С  двумя из них 
— Седьмой симфонией и 
Первым фортепианным кон
цертом —  слушатели смо
гу т  познакомиться в пред

стоящем выступлении сим
фонического оркестр*.

Седьмая симфония — 
произведение, созданное в 
последние годы жизни и 
удостоенное в 1957 году 
Ленинской премии. Это од
на из лучших симфоний 
Прокофьева, отличающаяся 
непосредственностью, про
стотой изложения и напев
ной мелодичностью.. В  ней 
мы не найдем драматиче
ских контрастов и острых 
конфликтов. Светлой лири
кой, теплым юмором про
никнуто все произведение, 
венчающее тот обширный 
круг сочинений, который 
был посвящен детям. В  го
ды учения в консерватории 
(1911 г.) Прокофьевым был 
создан Первый концерт для 
фортепиано с оркестром. 
Здесь композитор проявил 
свой оригинальный почерк, 
своеобразную мелодику. Это 
юношеокое сочинение Про
кофьева первоуральцы так 
же смогут услышать в ис
полнении солиста и орке
стра. В заключение про
граммы прозвучит музыка 
уральских композиторов.

П. ЛИСТРАТКИН, 
директор городской 

музыкальной школы № 1.

П О С Е Л О К  С Т А Н О В И Т С Я  К Р А Ш Е
Наш поселок Доломито

вый ведет свое начало с 
открытия Галкинского руд
ника. Строительство посел
ка началось в 1944 году, 
самыми первыми были вы
строены два барака, баня 
и двухквартирный дом. С 
каждым годом. вырастало

по нескольку домов.
Бараки давно уже снесе

ны. В поселке насчитывает
ся 73 жилых дОма пло
щадью 7460 кв. метров, в 
них проживает 860 человек, 
Построены восьмилетняя 
школа, новый клуб. Весь 
поселок газифицирован.

Улицы его утопают в зе. 
лени. К 60-летию Октября 
строители подарили нам 
новую прачечную.

А. КУЗНЕЦ О ВА, 
управдом 

жилищно-комму
нального отдела 
рудоуправления.

П О  Б И Л Е Т А М  « С П О Р Т Л О Т О »
В сентябре центральная сберкасса выплатила счастливцам, выигравшим по биле

там л Спортлото», 1777 рублей. В течение третьего квартала общая сумма выигрышей 
пегвоуральцев составила 4466 рублей.

По субботнему «Спортлото» 39 тиража четыре номера угадал токарь цеха А? 13 
ф илиала Новотрубного завода Р Ф. Я имев. Его выигрыш  — 730 рублей.

Н. Ф ЕД О ТО ВА , старший инструктор 
Первоуральского агентства «Спортлото».

Редактор 
С. И. ЛЕКАНОВ.
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Р Е К Л А М А  И О Б Ъ Я В Л Е Н И Я  дом No 85 (жилая площ адь 23 нв. м).

Кинотеатр «Восход». Цветной широкоэкранный фильм 
«НЕСОВЕРШ ЕННОЛЕТНИЕ». Сеансы : 9, 11, 1, 3. 5. 7,
0 -ас. вечера.

Кинотеатр «Космос». Фильм «ГУЛЯЩ АЯ». Сеансы; 
9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 час. вечера.

Клуб филиала Новотрубного завода. Цветной мек
сиканский фильм «ГРИБНОЙ ЧЕЛОВЕК». Сеансы: 6, 
8 час. вечера.

Клуб Трудпоеелка. Творческий поотрет Е. Леонова. 
«ДЛИННОЕ, ДЛИННОЕ ДЕЛО ». Сеансы : 6, 9 час. ве
чера.

ДЛЯ ВАС, ПОКУПАТЕЛИ!
С 26 по 28 октября магазин № 5 «Малыш» про

водит выставку-продажу шерстяных платьев для 
школьнии производства Первоуральской швей
ной фабрики.

26 октября в 17 часов состоится покупатель
ская конферениия с демонстрацией моделей 

Посетите выставку

Свердловская парфюмерию - косметическая фаб
рика — молодое предприятие, но ее продукция 
пользуется заслуженной популярностью у поку
пателей.

С 26 по 30 октября магазин № 23 «Галанте
рея» (ул. Ватутина, 8-а), проводит выставку-про- 
лаж у парфюмерно-косметических средств произ
водства Свердловской фабрики.

Свои пожелания и предложения по качеству и 
ассортименту продукции 26 октября вы можете 
высказать представителю предприятия.

Посетите выставку.

М ЕН Я ЕТСЯ  двухком натная благоустроенная кварти; 
(31,6 кв. м). комнаты  изолированны е, на 1 этаж е, 
равную  в П ервоуральске. О бращ аться: Новоуткинс

. 30 лет О ктября, нв. 16.ул.

Д ирекция и заводской  ком итет проф сою за 
хром пикового завода  с глубоким прискорбием  
извещ аю т о преж деврем енной  см ерти  стар ей ш е
го работника завода, бы вш его м ех ан и ка  цеха №  5 

СЕРЕБРЯКОВА 
Дня Григорьевича 

и вы раж аю т соболезнование родным и близким 
покойного.

В связи  с  переездом на новое место работы 
Первоуральсное производственно-заготовительное 
предприятие доводит до сведения всех организа
ций и предприятий города, а также всех граждан 
адрес местонахож дения «Вторсырья»: пос. Тали- 
ца. западная сторона хозяйственного двора авто
базы Ns 8 — ангары  «Вторсы рья», телефон че
рез АТС города 97-2-26 и городской 2-70-02 (ад
министрация).
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